

# EL DIA

DIARIO INDEPENDIENTE

AÑO XXVX

Nuestro programa

MADRID

Precios de suscripción

NUMERO 3499

REDACCION Y ADMINISTRACION

Elecciones libres.—Justicia independiente y pronta.—Administración sencilla y moral.—Rebaja de contribuciones y de gastos públicos.

Sábado 11 de Enero de 1908

Madrid, un mes.....	1 pesetas
Provincias, semestre.....	9 »
Idem, año.....	18 »
Portugal, idem.....	24 »
Extranjero, idem.....	40 »

TELEFONO 492

Numero suelto, 5 céntimos

## Advertencia

Por haberse descompuesto el motor eléctrico de la máquina en que se tira EL DIA, no pudimos dar número ayer á nuestros suscriptores.

## Hay que aplaudir

Hay que aplaudir sin regateos; es necesario reconocer lo bueno venga de donde viniere, y por lo tanto al ser nuestra imparcialidad tan notoria, rindámosla el homenaje debido para satisfacción de nuestras conciencias.

Dicho esto, ahí vá el aplauso. El de hoy es para el general Primo de Rivera. Muy bien, señor ministro de la Guerra; muy bien.

Su paso por el ministerio habrá de señalarse en piedra blanca si continúa como hasta el presente, desarrollando los planes que tantos años de vida militar le han sugerido, que tantos estudios sobre el terreno y en el cuartel hubieron de aconsejarle.

Al decir esto, comprenderán nuestros lectores que no le adjudicamos el aplauso por la formación de los presupuestos.

Ni por el envío de tropas á Casablanca.

Ni por el abastecimiento de aguas del campamento español.

Ni por la elección de las fuerzas que compusieron la expedición.

Ni por el eficaz apoyo prestado á la mehallá de Mar Chica, como consecuencia del oportuno estudio que hizo del acta de Algeciras.

Ni por la organización ni por la división Orozco.

Ni finalmente, por sus declaraciones respecto á la guarnición de Melilla.

Claro que todo esto es muy hermoso y no es posible que haya un español, que no reconozca las admirables condiciones que tiene el ilustre general para el cargo que desempeña, pero sin embargo, ese no es el motivo de nuestra satisfacción si á tan fecunda labor ministerial dedicamos nuestro aplauso.

Y no lo hacemos, porque inmediatamente nos saldrían al paso todos políticos, militares, paisanos, la Prensa, la nación entera; y nos dirían:

Los presupuestos no son del general Primo Rivera, eran del general Lozano, con ligeras modificaciones según reconoció el propio ministro.

En cuanto á las tropas que se enviaron á Casablanca, iban sin órdenes concretas, que fué lo que determinó el disgusto entre el comandante español que las mandaba y el general Drude, cuyo disgusto pudo evitarse gracias al acierto del Sr. Maura, que sobreponiéndose su amor patrio á su amor al Ejército, hizo saber á todos la verdadera misión que llevaban nuestros soldados.

Respecto al abastecimiento de agua en el campamento español, á pesar de los pesares y de las negativas de su excelencia, no la había según afirmaron testigos presenciales y dijeron los corresponsales de la Prensa toda.

Bien es verdad que precisamente ocurrió lo mismo con los viveres, según la misma referencia.

Por lo que á la elección de las fuerzas se refiere, también acertó el marqués de Estella á juicio de los técnicos; pues decían, que sino había próximas á Algeciras fuerzas de caballería que embarcar y el viaje de hombres y caballos hubiera sido más rápido y más corto que el que hicieron desde Cádiz para ir á Ceuta, recoger la infantería y volver atrás para seguir el rumbo á Casablanca.

También dicen, que dejar desguarnecida á Ceuta en aquellos momentos y sobre todo retirar fuerzas condecoradas de un terreno para llevarlas á otro desconocido y que las que fueran á relevar tampoco conocieran Ceuta, era un descuido. Malas lenguas.

En cuanto al eficaz apoyo prestado á la mehallá de Mar Chica en Melilla, ya dijimos ayer lo bastante, parecía que aquellos desgraciados soldados del sultán de Marruecos ocupaban terreno extraño. En fin ellos, el sultán, el comercio de Melilla y España entera se lo tengan en cuenta al general y se lo den de gloria.

La división Orozco. Este es otro triunfo, baste decir que el ministro y los amigos del ministro es de lo único que hablan con los periodistas. ¡Ahí e nada! ¡200 hombres de un ejército en disposición de combatir! Es decir dotados de elementos de combate porque por lo demás ya sabemos que el soldado español es disciplinado y combate cuando y como se le ordena. De eso se fían.

Pero sin duda, alguien ha querido ver en el ministro, indecisiones y dudas hasta para unificar los argumentos de la división con arreglo al deseo de los técnicos.

Por fin no se traslada al regimiento del Rey. ¡Pero es que no había otro! Nos dirán.

Y por último, tampoco es nuestro aplauso por las declaraciones hechas á los representantes de la Prensa al salir de Palacio el miércoles, porque todo el mundo nos dirá que el aumento de guarnición en Melilla, es tardío y que las palabras no solo para resistir un posible ataque, puestas en boca de un ministro, llevan la alarma cuando esto que

podiera parecer una predicción no se acompaña con la precisión y el estudio de todas y en todas las cuestiones del ministerio.

Todo esto nos podrán decir y nos dirán si recordamos esta marcha triunfal del señor marqués de Estella por el ministerio, por eso nosotros lo único que aplaudimos son dos reformas de trascendencia extraordinaria dispuestas por el general.

Una el cambio de cubrecabezas á los húmidos, poniéndoles el «coacs».

Otra, el cambio de cordones á los ayudantes de los generales de trenzados en lisos y la Real orden en que se decía cuando habían de usarse unos y otros.

Lo aplaudimos de corazón, con entusiasmo, porque, quizá estemos equivocados pero se nos figura que con estas dos disposiciones se ha salvado el país.

Bien por el ministro de la Guerra. Hay que aplaudir.

## M. Pichón en Madrid

### Recepción en la embajada francesa

A las cinco de la tarde comenzó, en la Embajada francesa, la recepción en honor de monsieur Pichón.

Podían considerarse invitados los miembros de la colonia francesa, las personas que concurrieron á la recepción de Palacio y cuantas habían dejado tarjeta al ministro de Negocios Extranjeros de Francia estos días.

De manera que la concurrencia, á las seis de la tarde, era ya extraordinaria en el hotel de la calle de Olzaga.

Sería tarea interminable citar los nombres de las numerosas personas que han acudido á saludar á Mr. y á Mad Pichón. Entre ellas se encontraba el personal de todas las Embajadas y Legaciones de esta corte, el ministro de Marina, el Capitán general, el Gobernador civil, el Sr. Aguilar, secretario particular de la Reina madre, y el alto personal del ministerio de Estado.

A las siete había terminado la recepción y se retiraron Mr. y Mad. Pichón á sus habitaciones.

### De viaje

Como estaba anunciado, anoche, á las ocho y veinte, marcharon en el expreso de Andalucía á Córdoba Mr. Pichón y su señora.

Bajaron á despedirlos á la estación el ministro de Estado y la señora de Alendosalazar, el embajador de Francia y Mad. Revoil, Mad. Gilbert; el gobernador civil, marqués del Vadillo, el introduccion de embajadores, conde de Pie de Concha; el subsecretario de Estado, marqués de Herrera; todo el personal de la Embajada de Francia; Mr. Nattan Süss y varios altos empleados de la Compañía de ferrocarriles del Mediodía; el capitán de Artillería, marqués de Carpa y el secretario de Embajada, Sr. Salazar, que han estado á las órdenes del ministro de Negocios Extranjeros francés durante su estancia en Madrid, y además otras distinguidas personas.

Con Mr. y Mad. Pichón marcharon en el tren Mr. Vilette y Mr. Ayguaparse.

## Asociación de la Prensa

### Conferencia del Sr. Canalejas

Hoy sábado, á las nueve y media de la noche, dará su anunciada conferencia en la Asociación de la Prensa el señor Canalejas. El tema elegido por el ilustre orador, es el «Régimen municipal en Inglaterra».

## El conflicto marroquí

### Recibimiento al general D'Amade. — Entrega el mando. — Lo que dice Philibert.

Telegramas de Casablanca dan cuenta del desembarco del general D'Amade, el que fué cariñosamente recibido por su compañero Drude.

Ambos generales se abrazaron, oruzándose entre ellos frases emocionantes.

Hallábase presente el cónsul y los jefes de la guarnición.

Pasados los saludos, el general Drude dijo á su compañero:

«Venis á tomar el mando de un Cuerpo de Ejército que, por su valor y entusiasmo merezco toda suerte de elogios. Con la muerte en el alma me veo en la precisión de abandonarlo.»

Al terminar estas palabras se le saltaron las lágrimas á Drude.

D'Amade contestó:

«Os traigo el testimonio de la satisfacción y la confianza del gobierno y de toda Francia.»

Ambos generales se abrazaron otra vez y seguidamente fueron al campamento.

Durante todo el día ha caído una lluvia torrencial.

Ha salido un convoy con provisiones para la guarnición de Meduina, y de paso reparará el telégrafo.

El ferrocarril del puerto ha sido ya reparado, quedando restablecida la circulación.

El almirante Philibert ha telegrafiado al ministro de Marina manifestando que se han reaprovechado los trabajos de salvamento del material, armas y caballos que transportaba el «Nive».

Puestos de policía. — Las guarniciones tunecinas y Argelinas. — Orígenes del sultan.

París 8. El gobierno, en vista de la opinión favorable del gobernador de Argelina, ha aceptado las proposiciones del general Lyantey sobre la disolución del cuerpo expedicionario y la organización de los puestos de policía de la región que la columna de dicho general recorre.

Se enviarán por lo tanto á las guarniciones de Túnez y Argelia las tropas que no destinen á la policía.

Según las noticias que se reciben de Rabat, el sultán está tomando disposiciones para reemplazar las tropas francesas que guarnecen la alcazaba de Meduina, por tropas sheriffianas.

## Los previsores del porvenir

En la Asamblea celebrada por esta importante institución mutualista de ahorro para pensiones, el día 29 del año pasado, y con objeto de elegir presidente, se confirmó por unanimidad en dicho cargo al digno general de brigada D. Franco Montero Hidalgo quien en la etapa anterior de su presidencia ha dado pruebas relevantes de celo y competencia.

Al mismo tiempo con esta uniformidad de criterio, los previsores han puesto de manifiesto la gran cohesión de sus ideales. De una fuerza así constituida mucho puede esperarse, pues contra ella nada valen los pequeños obstáculos que seguramente encontrarán en su camino, puestos, no por quien mira las cosas imparcialmente, sino por mezquinos medios y torpes apetitos que seguramente no encontrarán eco en ninguna parte.

Y como los hechos son más elocuentes que todo, reproducimos á continuación las cifras con que cerraron su cuarto año social, tres y medio de funcionamiento:

Asociados, 70.333.

Cuotas inscritas, 145.819.

Capital inalienable, 3.625.000.

Perseveren en su obra los que con tanto éxito supieron hacer en poco tiempo una entidad poderosa de lo que nació modestamente y crean, que mientras continúan como hasta hoy, contarán con el apoyo del interés de las personas honradas á imparciales.

## De provincias

(POR TELÉGRAFO)

### Desgracia casual

Albaicete 10. En la aldea de Tinajeros dispersóse casualmente la escopeta á un cazador, matando á Cándido Sánchez Martínez.

### El Sr. Gasset

Algeciras 10. Procedente de Tánger ha llegado hoy el ex ministro D. Rafael Gasset, acompañado de su distinguida esposa.

Como el Sr. Gasset había encargado no se hiciera pública su llegada, sólo fué recibido por el exalcalde Sr. Santacana y algún otro amigo íntimo.

### El viaje de Lerroux

Bilbao 10. Procedente de Santander, y de paso para Barcelona, ha llegado esta noche D. Alejandro Lerroux.

Un grupo de republicanos que le esperaba en la estación le aplaudió y le vitoreó, acompañándole al hotel de Inglaterra, donde se hospedó.

Mañana saldrá para Barcelona, sin celebrar aquí acto alguno político.

El centenario de los sitios

Zaragoza 10. Se activan los preparativos del centenario de los Sitios.

Bajo la presidencia del capitán general se han reunido hoy todos los generales y coronales de servicio aquí, para acordar la intervención que el ejército debe tener en los festejos.

Para el mes de Mayo vendrán cien parejas de la Guardia civil á reforzar el servicio de vigilancia durante los festejos.

También se reunió hoy la comisión municipal encargada de las mejoras proyectadas para hermanar la población antes del centenario con el dinero del empréstito contratado al efecto.

Varios comerciantes se han asociado para construir un hotel capaz de 400 viajeros, y que se demolerá pasado el centenario.

### Racha de crimenes

Zaragoza 10. En el pueblo de Quinto rieron los vecinos José Inglaturre y Miguel Pérez, que estaban de tertulia en casa de Pedro Correa, por una conversación baladí relacionada con sus hijos, y Pérez mató á Inglaturre de una puñalada.

En Plasencia de Jalón rieron Faustino Quime y un hijo suyo con José Lasheras y resultó muerto este último de once puñaladas.

En Cosuenda rieron los hermanos Francisco y Lázaro Navarro. El primero recibió un tiro y el segundo resultó gravemente herido en la cabeza de un culatazo de escopeta.

En esta capital la policía dió anoche una batalla á varios ratones en el barrio de Pizarro y se vió precisada á tiroarlos. Pudo detener á uno de los criminales solamente.

## EL TERRORISMO EN BARCELONA

### Continúa el misterio. Un guasón preso.

Barcelona 10.

Continúa in saberse nada respecto á las gestiones que practica la policía para encontrar á los autores de los crímenes que tienen aterrorizada á esta hermosa y culta ciudad.

Anoche después de las nueve y media, en el momento en que se disponía á cerrar las puertas de su tienda de la calle de Quintana el industrial D. Juan Pascual Boniquet, vió que un individuo joven, alto de estatura, dejaba recatándose, un paquete junto á la escalerilla de la casa núm. 10 y salía precipitadamente.

El Sr. Boniquet saltó inmediatamente en persecución del individuo. Al paso se encontró al guardia municipal Carlos García, le contó lo ocurrido y ambos siguieron al sujeto, que iba á todo correr por la calle de la Bolsa y plaza Real consiguiendo darle alcance en el Pasaje de Colón, cerca de la Rambla.

El perseguido intentó resistirse; pero el guardia requirió el auxilio de una pareja de la Guardia civil, y entre todos lo sujetaron y le condujeron al Gobierno.

Allí declaró que se llamaba Estanislao Jerot George, de veintiocho años, natural de París y habitante en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 4. Confesó que lo había puesto con el único propósito de dar una broma.

E efecto el paquete contenía conejas de os tras. —Corresponsal.

## Presentación de instancias

En el Gobierno civil de Barcelona han presentado más de 300 instancias solicitando plaza en el cuerpo de seguridad desde que se anunció que se aumenta el de Barcelona con un escuadrón de caballería.

La mayoría de las instancias presentadas son de soldados que cumplen el tiempo reglamentario de servicio en el próximo mes de Febrero.

Parece ser que serán preferidos los procedentes de las armas de caballería y artillería.

## Extranjero

### Príncipe enfermo

Berlín, 9. Se halla gravemente enfermo el príncipe Juan Jorge de Sajonia, hermano del rey, á consecuencia de un enfriamiento.

### El héroe portugués

Oporto, 9. Las manifestaciones que ha hecho la ciudad de Praga en honor del héroe Rocedas, han revestido el mismo esplendor que en Oporto.

Al Te Deum, en el que ha oficiado el arzobispo, ha asistido cuanto de distinción encierra la tercera de las ciudades del país.

Siguió al acto religioso un banquete íntimo, sentándose á la mesa con el bravo soldado las personas más calificadas de la población.

Después hubo función de gala y sesión solemne en la Asociación comercial.

### Nuevo gobierno belga

París, 9. Se ha resuelto la crisis belga, producida por la muerte del presidente del Consejo, Trooz.

Se ha encargado de formar gabinete Schollaert, el cual imponía condiciones sobre la cuestión del Congo, que el rey se ha visto obligado á aceptar. Schollaert cuenta con el apoyo de la derecha, y no necesitará, por tanto, disolver el Parlamento.

El proyecto relativo al Congo será modificado.

### El embajador en Madrid

Berlín, 9. Confírmase que el barón de Radowitz se retirará de la embajada alemana en España el próximo Julio.

Ignórase aún por quién será sustituido.

### Para una estatua

Berlín, 9. Los judíos ricos de esta capital han comenzado á recaudar fondos para erigir una estatua al gran músico Mendelssohn.

Será instalada delante del Colegio Judío, y ha de ser la primer estatua que se levante á un israelita en la ciudad.

## FERROCARRIL ESTRATEGICO

En la reunión celebrada por influentes elementos de los distritos de Ponferrada, Murias de Paredes, Cangas de Tineo y Leitariegos, que trabajan por la inclusión en el plan de ferrocarriles estratégicos de Ponferrada á Pravia por Cangas, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Celebrar una reunión magna á la que podrán asistir todos los que están interesados en su construcción.

2.º Constituir una Junta mixta permanente que se ocupe con preferencia de este asunto y, en caso de urgentes, puedan afectar á la prosperidad de los distritos citados.

3.º Visitar á los ministros, diputados y personalidades todas de la política, solicitando su apoyo en tan justa demanda.

4.º Dirigirse al Monarca para exponerle las conveniencias de todos órdenes que aconsejan la realización de una obra tan necesaria como reproductiva.

El acto, que tuvo lugar en casa del doctor Rodríguez, terminó en medio del mayor entusiasmo.

## DE AEROSTACION

### Lo de siempre

Duéleme grandemente que siendo hoy la cuestión del día lo que concierne á la resolución de la navegación aérea, sigamos nosotros, los españoles, los descendientes de una raza glosada siempre por mil hombres ilustres que supieron, con sus obras ó sus inventos, lograr, un día, fama universal, admirando al mundo, haciendo que sus nombres pasaran á la posteridad cubiertos de gloria para ser, más tarde, esculpidos en finos mármoles con letras doradas, quedando de ese modo, ellos y sus actos, grabados en nuestro cerebro para enardecerlo, y en nuestro amor propio para avivar el orgullo de llevar en las venas sangre española...

Duéleme, repito, sigamos en tan lamentable inercia ante el gran progreso que se realiza en lo que se refiere á la navegación aérea, al noble empeño del hombre civilizado por resolver nada fácil problema de la conquista del aire.

¡Dichosas vosotros, naciones afortunadas, que aun, no habéis conseguido resolver el noble fin que os proponéis, luchan noblemente, sin descanso, vuestros hijos contra los obstáculos que encuentran en su camino para salir victoriosos en la obstinada guerra declarada hace tiempo contra los elementos que impiden la realización del más noble ideal con que sueñan los actuales verdaderos amantes del progreso: la navegación aérea!

Nosotros, por el contrario, ¿qué hacemos?... Apenas si nos damos cuenta de los progresos que los demás realizan.

¡Pobre España!...

Todo aquí lo absorbe la política y el dinero, y no es difícil ni nos causa extrañeza ver un médico sentado en los escaños del Congreso, malgastando el tiempo que necesita para asistir á sus enfermos; á un químico remover redomas y mezclar líquidos para inventar un *especifico* que matará media humanidad, pero que lo producirá algunos miles de duros; ó algún escritor *ilustre* arreglar *extremes* sicilípticos, casi pornográficos, para entusiasmar los públicos, adquirir celebridad, aunque ésta sea bastante mediocre, y llenar la bolsa de argentinos aifoncos que malgastará después en bacanales estupendas ó opíparos banquetes... Y sigue...

Claro que en esto como en todo hay excepciones, pero, ¡son tan pocas!...

No quiere esto decir que se haya acabado en España aquella magnífica raza de talentos privilegiados que más abundaba en otros tiempos, no; es que la ambición todo lo absorbe cual sugestionador vampiro, esparciendo el vicio y la corrupción que nos degenera ocasionando nuestro actual decaimiento.

Así se vé que hasta algunos periódicos rotativos que por sí solos se dan el pomposo título de *ecos de la opinión* están por completo corrompidos, (hay excepciones)...

Supongamos un revistero teatral de cualquier periódico, grande ó pequeño, que asistiendo á las representaciones de un *jugete cómico*, algo más que cómico, se enamora de una bailarina ó de una corista. La bailarina se deja *quered* del fogoso periodista que, entusiasmado, vuelca el tintero sobre cerros de cuartillas que mal perñan elogiando á la simpática, agraciada, arrebatadora y *entusiasmática* corista.

Supónganse ahora ustedes un pobre muchacho enamorado de su patria; de cerebro ardiente y emprendedor...

Tiene sus proyectos sobre aerostación... No son proyectos vanos ni simples tonterías, no; que son los naturales resultados de varios años de continuo luchar del pensamiento contra el pensamiento mismo.

Duélese del poco entusiasmo de esta España decadida y atargada para colaborar en la obra magna de pretender posesionarse del aire, siendo éste el emblema que sirve de norte á la mayoría de los sabios de todos países.

Duélese, sí, de ello y trata de remediarlo. No asegura el éxito, pero intenta, por lo menos, coadyuvar á él... Pero, es pobre.

¡Qué desgracia para un cerebro rico en ilusiones, que el cuerpo en cuya extremidad superior se aposenta sea pobre de dinero!... Desengaños, sinsabores, malas caras siempre y mucha hambre, es lo único, pero demasiado abundante, que por todas partes halla...

Le han aconsejado busque en el extranjero protección que no le sería difícil hallar, pero es amante de su patria y en ella pretende encerrarla.

Por cuestiones de orden personal, pues su pundonor no le permite presentarse ante la persona de quien va á solicitar protección sino de un modo tan correcto como los recursos de que dispone no dan de sí, trata de publicar una carta para que de este modo llegara á su destino; pero, no contó con ninguna recomendación, y la carta quedó sin publicar, quizá por falta de espacio... LO DE SIEMPRE.

Este entusiasta admirador de los aerostatos y sus adeptos... ¡es pobre!



Mas, ¡no desmayes, iluso; que quien lucha con fe y esperanza, puede, al fin, lograr un éxito lisonjero, capaz de compensar los sinabores sufridos.

Y, si en la lucha sucumbes, consuélate recordando que otros genios te han precedido... Si te atienden, ó si por tí solo triunfas, no olvides al que te haya favorecido ó ayudado, pues propiedad de los genios privilegiados ser nobles y agradecidos.

Miguel DELGADO.

## Información política

Los ministros han estado desde las once hasta la una en la Cámara regia.

A pesar de ello el Sr. Maura ha manifestado que el Consejo o ha tenido importancia alguna habiéndose limitado el presidente a exponer al monarca, cuando en los últimos días ha ocurrido en política exterior é interior.

Los ministros de Guerra, Marina y Justicia, han puesto varios decretos á la firma de S. M.

El de Marina nos ha dicho que entre los decretos firmados no figura ninguno referente á reformas de la Armada, pues estas reformas hay que implantarlas sin por medio de un decreto que todavía no está firmado.

Después en decretos sucesivos y en reales órdenes se irán desarrollando las reformas y uno de esos decretos será el referente al nombramiento del Estado Mayor de la Armada. Acuerda de cuyos nombramientos ha añadido el general Ferrándiz—no hay el menos obstáculo.

El ministro de la Guerra ha sometido á la firma todos los ascensos y destinos de que se ha venido hablando estos días.

El rey ha preguntado al general Primo de Rivera, si había alguna nueva noticia de Marruecos y el ministro ha contestado negativamente.

Los demás ministros no han dicho nada de particular.

Terminado el Consejo, los Sres. Maura y Alendalazar han marchado desde Palacio á la bajada francesa para asistir al banquete en honor de Pichón.

**Firma de Marina**

Promoviendo á Inspector de 1.ª de Ingenieros de la Armada á D. Cayo Puga en la vacante de D. José Torreló, que pasa á la reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco al ingeniero inspector don José Torreló, el cual cesa de estar á las órdenes del ministro.

Ascendiendo á los empleos inmediatos, al ingeniero jefe de 1.ª D. Manuel Becho y al de 2.ª D. Carlos Halcón.

**Firma de Guerra**

Ascendiendo á generales de división á los de brigada D. José Gómez Vayete y D. Astero Rubio.

Id á generales de brigada á los coroneles de infantería D. Federico Madariaga, D. Felipe Alzan y D. Leopoldo Heredia.

**Gracia y Justicia**

Nombrando magistrado de Oviedo á D. Juan Moreno.

Ju ez de primera instancia de Barcelona á D. Gumersindo Buján.

—Magistrado de la territorial de Burgos á D. Rafael Molina.

—Magistrado de Palma á D. José Gayo.

—Magistrado de la territorial de Pamplona á D. Maximiliano González de Agüero.

—Magistrado de Segovia á D. Juan Hidalgo.

—Teniente fiscal de la territorial de la Corona á D. Ignacio Rodríguez.

—Canónigo de Alcañá á Aquilino Fernández.

—Arcediano de Granada á D. Pedro Fernández Gutiérrez.

—Canónigo de Mondoñedo á D. Augusto Corral.

—Concediendo el pase al decreto de las congregaciones del concilio y dictando reglas sobre la celebración de los matrimonios canónicos.

## REFORMA DE LA POLICIA

### Nueva plantilla

Está visto y aprobado—los hechos bien lo demuestran—que el ministro de la Gobernación no estaba tranquilo si no se ocupaba, como se ocupó en dar las Pasesas á uno y á hacerles la Pasesa á otros, con la adopción de la nueva plantilla del personal de la policía en Madrid, que comenzó á regir desde el primero de año con los nombramientos hechos á favor de los siguientes:

«Todos los actuales comisarios de distrito quedan en sus puestos, salvo el de la ronda del Rey, que pasa á un distrito, porque, con arreglo á la nueva plantilla, en lugar de 11 comisarios habrá solamente diez, ó sea tantos como distritos.»

El encargado del distrito de Palacio será á la vez el jefe de la ronda del Rey.

Han sido ascendidos á segundos jefes, que en la nueva plantilla se denominarán simplemente inspectores de primera, los actuales primeros Sres. D. Antonio Pérez del Villar, D. Ramón Fernández Luna, D. José Corty y D. Guillermo Guillón.

Los Sres. Guillón y Fernández Luna ascienden por méritos en el servicio, contratados en recientes expediciones de trabajos policíacos.

Fe Sánchez Luna, aparte de otros muchos méritos, es el que acaba de descubrir á los autores del espantoso crimen de Palencia, uno de los que han evidenciado sus dotes singulares de policía activo y sagaz. El premio es justo.

Quedan como inspectores de segunda, con 8.000 pesetas, D. Francisco Moragano, D. Florencio Villalta, D. Adolfo de Miguel, D. José Górova, D. Francisco González, D. Quintín Ocaso, D. Antonio Ruiz Riego, D. José Diminango, D. Bernardo Marín, D. Manuel Díez, don Enrique Maqueda y D. Francisco Coll.

Faltan por cubrir cuatro plazas, reservadas á los nuevos opositores.

Inspectores de tercera, con 2.500 pesetas, quedan: D. Fernando Alcón, D. José Morales, D. Joaquín Feijóo, D. César González Lara, don Casimiro Cosuerra, D. Agapito Fernández, don Manuel Izard, D. Juan Huertas y D. Toribio del Monte.

Restan por cubrir tres plazas para los opositores.

Secretarios de comisaría, con 3.000 pesetas: D. Luis Fernández Vior, D. Vicente Díaz, don Antonio D. Manresa, D. Santiago Román y don Ezequiel Rodríguez de Celis.

Las cinco plazas que faltan serán también provistas con los opositores.

Algunos de los agentes antiguos, que tenían 1.500 pesetas, han sido ascendidos á 2.000, que es el sueldo de los agentes de primera en la nueva organización, que, si algo trae de bueno, es dignificar el desprestigio.

Y para hacer justicia en esta nueva plantilla, sólo diremos que en algunos ha estado acordado y de acuerdo en sus nombramientos, como así en otros, real y verdaderamente hábiles estado muy acertado con haberles mandado pasar las «Pasesas» á su pueblo natal, y de ello los hechos nos darán motivo para recordar esto algunas veces.

## Ecos de Ceuta

### Fuga de presidiarios.—Soldado valiente.—Orden general de la Plaza.

Una vez más, la sesión de Orden Público que con tanto acierto y pericia mandan el bizarro capitán D. Antonio Camacho y el pundonoso primer teniente D. Joaquín Blanco Valdés, ha dado pruebas de que no son vanos los elogios que de ella constantemente hacemos y de que razón sobrada tiene el pueblo todo, al confiar en sus individuos la seguridad de nuestras vidas y haciendas á la par que la tranquilidad de espíritu que se necesita para vivir entre rematados.

El Sr. Camacho ha sabido rodearse de hombres valerosos capaces de todo, y que constantemente se juegan la vida en cumplimiento de su deber.

Así lo ha demostrado el valiente soldado Custodio Ferrera Gómez, de cuyo heroico comportamiento doy cuenta.

Hallábase el soldado referido, de punto en la parte de la playa que se conoce con el nombre de «El Boquete de la sardina» el día 29 del actual, y próximamente á las dos de la mañana pudo observar que tres bultos nadaban en dirección al campo frontizo.

Sospechando podría tratarse de alguna evasión, aun cuando el cañón del «Hacho» no había dado señal alguna, intimó á los bultos referidos para que atracasen á la orilla, á lo que en un principio se negaron, mas persuadidos de que la resistencia sería inútil ante la actitud y sangre fría de que daba pruebas el citado Custodio, hubieron de aproximarse; una vez cerca y apercibido el soldado de que eran ciertas sus sospechas, llamó al cabo mientras él contenía en el agua á los tres fugitivos.

Después y para evitar una sorpresa, dispuso intrínsecamente su jefe inmediato, fueran saliendo uno á uno, y de este modo los fué amarrando.

Terminada esta arriesgada operación, fueron conducidos á la Inspección militar de Orden Público donde fueron cateados declarando acto seguido que se habían fugado del «Hacho.»

Como podrán apreciar todas las personas sensatas, el acto realizado por el soldado Custodio Ferrera, es digno, no solamente del mayor encomio, si que también de una buena re compensa por haber expuesto su vida coartada de la ansiada libertad á tres fieras encadenadas dispuestas á defenderla á todo trance aun en su empresa hubieran de morir matando.

El Excmo. señor general gobernador de la plaza Sr. García Aldevel, 1.º y justiciero en grado sumo en todo cuanto se refiera al cumplimiento del deber, ha querido patetizar su admiración al precitado soldado al propio tiempo que la satisfacción con que ha visto el servicio por el prestado en la madrugada del 30, para lo cual, ha ordenado se le gratifique, publicando la siguiente orden de la plaza:

**Adición á la orden general del día 30 de Diciembre de 1907.**

«El Excmo. señor general Gobernador Militar ha visto con gran satisfacción el servicio prestado en la noche de ayer por el soldado del Regimiento de Infantería del Serrallo, número 69, Custodio Ferrera Rodríguez que presta sus servicios en la Sección Militar de Orden Público, el cual capturó á los confinados «veronimo Pérez Gomez, Gregorio Soto Abisá y Vicente Tena Artola, quienes después de fugarse del Hacho, trataban de salir de la plaza nadando; habiendo también dispuesto S. E. sea gratificado dicho soldado con diez pesetas con cargo al Material del citado regimiento, anotándose este servicio en la filiación del interesado.»

Lo que de orden de S. E. se publica en la adición de este día para conocimiento del interesado y estímulo de sus compañeros.—El Coronel jefe de Estado Mayor, Cristóbal de Aguilera.»

Restame tan solo unir mi aplauso desde este periódico amante de la justicia, á las de todo el pueblo para felicitar al soldado del referencia como así mismo á sus jefes que saben estimular á sus compañeros.

FRANCISCO HERRERO.  
Ceuta, 31 de Diciembre de 1907.

## Málaga

### Y la recompensa?

Mucho se habló en Málaga referente á que los agentes de vigilancia Juan Lara y Juan Sánchez, iban á ser recompensados por los heroicos trabajos que realizaron la noche de la inundación, así como por el celo y actividad en el cumplimiento de la misión que les está encomendada.

Como hasta la presente á esos individuos no se les ha otorgado el premio á que se hicieron acreedores, llamo en letras de molde la atención de sus jefes, con el fin de que sean recompensados.

**A tiros con la policía**

Por el sitio denominado Campillo, de esta capital, transitaban en la madrugada del día 28, los agentes de la ronda secreta Antonio Rebollar Palomo y Casimiro Calderón y como vieran á un sujeto sospechoso, le dieron la voz de ¡alto! con el fin de interrogarlo.

El desconocido, lejos de obedecer, contestó á la intimación con dos disparos de revólver que, afortunadamente, no hicieron blanco.

Rebollar y Calderón, descargaron también sus armas y á la carrera se echaron encima del perseguido, con el que entabló una lucha, cuerpo á cuerpo, Rebollar.

Su contrincante, haciendo entonces uso de un descomunal cuchillo, le tiró varios golpes, consiguiendo herirle en la mano izquierda, circunstancia que le permitió escapar, haciendo nuevos disparos.

Antonio Rebollar fué curado en el beneficio establecido del distrito de Santo Domingo, pasando después á su domicilio.

Se dice que su agresor es un individuo conocido por el «Sillero», fugado de la cárcel de Málaga.

Los agentes de referencia, son precisamente de los más queridos de sus jefes, por su buen comportamiento.

**A tiros con la gente maleante**

A las cuatro de la madrugada del día 28 el jefe de policía interino, Sr. Díaz Manzanara, y los inspectores Sres. García Soler y González, que habían sabido la llegada á esta ciudad de tres ladrones de profesión, se dirigieron en compañía de varios agentes, al sitio denominado Huerta alta, en una de cuyas casas habían sabido se encontraban albergados los ladrones conocidos por «Chico mulo», Caracuel y otros.

La policía cercó la casa de referencia, subiéndole á los tejados de la misma algunos agentes, para evitar la fuga.

La autoridad llamó á la puerta de la casa, la cual no se franqueó hasta pasado un buen lapso de tiempo.

Ya dentro, se practicó un minucioso registro en todas las habitaciones de la finca, no encontrándose en ella á los que se buscaba.

Al poco rato, la pareja que se situó en los alrededores del Hospital Civil, notó que se aproximaban dos sujetos cuyas señas coincidían con las del «Chico Mulo» y el Caracuel.

Al darles los polizontes la voz de ¡alto!, los mencionados individuos hicieron varios disparos de arma de fuego, dándose á la fuga, no sin antes dejar en el suelo un marcado reguero de sangre.

Entre ladrones y policías se cruzaron más de 30 disparos.

Es de aplaudir la actitud de la policía con los ladrones que vienen á Málaga á hacer de las suyas.

EL PAJARO ROJO.  
31-12-907.

## De actualidad

Ante el terrorismo de Barcelona, la práctica adquirida, después de gran número de años, ha demostrado que siempre que se trata de núcleos, hace falta quien dirija, no haciendo menos falta quien ejecute; tocante á lo primero, la que imprime el actual gobernador Sr. Ossorio, es inmejorable, pero de lo segundo carece en absoluto, debiendo ser, sin duda, á esto, lo que hasta la fecha sus esfuerzos para descubrir á los autores de tanto bárbaro crimen hayan resultado estériles.

Para conseguir el fin que se persigue y por todos deseado, es de imprescindible necesidad que la reorganización que está á punto de meterse en el horno, se concrete á nombrar un delegado, un inspector de primera, dos de segunda, 40 agentes, cuatro escribientes y dos ordenanzas por distrito.

Con este personal se llevarían á cabo infinidad de servicios de importancia, que hoy quedan en tinieblas por no haber á quien encomendarlos.

Respecto á la colocación de bombas, opinión que con agentes expertos y bien prevenidos, debe cogerse á alguno de los que las colocan, pués al hacerlos éstos cargo de la vigilancia de dos ó tres portales, su principal misión es conocer éstos viendo los tramos de escalera que hay hasta la primera habitación de la casa, teniendo especial cuidado de ver si las personas que penetran en las mismas, invierten el tiempo necesario para evacuar alguna diligencia con los habitantes de las casas respectivas, ó si por el contrario, penetra alguno y sale sin el tiempo necesario para haberse dirigido á alguna de las habitaciones, proceder á su detención momentánea, mientras se reconoce el portal y primeros tramos de escalera.

Gracias mil anticipadas, y sabe es suyo afectísimo a. s. q. b. s. m.

**Un antiguo policía.**  
Barcelona, 2 Enero 908.

## Noticias varias

«El Cuento Semanal»

En su hermoso almanaque para 1908, publica *El Cuento Semanal* además de una novela inédita del gran escritor Joaquín Diezta, numerosos trabajos literarios y profusión de grabados en colores firmados por J. O. Pieón, M. Lineros Rivas, Salvador Rueda, L. Gabalón, E. Marquina y otros renombrados escritores. Precio, 50 céntimos.

«Humanidad»

Se ha publicado el segundo número de *Humanidad*, órgano de los obreros de Toledo. A diferencia de otros periódicos de esta clase, el que nos ocupa está admirablemente editado y sus artículos son textos firmados tan prestigiosos como los de Juan de la Masa (Fernando Vega Santillán), Alejandro Bermúdez (Ber), E. Blázquez de Pedro y otros trabajos de redacción.

La comisión de Amigos de la Higiene del distrito del Hospital, realizando con plausible perseverancia la ardua labor que se ha impuesto, no omite medio ni descansa para conseguir que las prácticas higiénicas sean de todos conocidas, como único medio de conservar la salud, evitando esas cifras de mortalidad que hoy colocan á Madrid al nivel de las poblaciones menos sanas.

Las conferencias anuales de esta Sociedad, que tan concurridas se han visto siempre, tendrán en el presente una importancia excepcional, dada la significación y competencia de las personas encargadas de pronunciarlas.

El domingo 12 del corriente, á las cinco de la tarde, se celebrará la inauguración de dichas conferencias en los salones del Centro de Instrucción Comarcal, plaza del Angel, número 8, presidiendo el acto el ilustre ex ministro liberal D. Alberto Aguilera.

Nuevamente ha vuelto á abrir al público sus puertas el café de Fornos.

Un arreglo amistoso entre los dueños del popular café y la propietaria de la finca, asegura la vida del famoso establecimiento después de esta clausura de tres días.

Hoy es esperado en Madrid de regreso de su viaje á Oviedo, el ministro de Instrucción pública.

Han sido nombrados catedráticos numerarios de los estudios creados por el episcopado español los señores marqués de Olivart, Vazquez Mellis, Isern (D. Damián), Vales, Fraile y Fraile Miguélez.

## Un parto triple

«La cosa» núm. 8 de la calle de Valencia pidieron anoche auxilio á la Casa de Socorro. En el piso principal estaba de parto una pobre mujer, sin más amparo que el de su marido, el jornalero Valentín Miranda.

El médico de la Casa de Socorro asistió á la parturienta, que dió á luz un niño tan robusto como se podía esperar de la misérrima situación de la madre.

Parécia terminado el apuro, cuando la enferma sintió nuevos dolores. El médico volvió á su tarea y... otro niño, no menos ansioso de vivir que el primero.

La aparición de esta segunda criatura conternó á los presentes, y, sobre todo, al padre, que estaba como al mundo se le viese encima.

Y á todo esto la mujer de Miranda seguía reteniéndose en el lecho. ¡Un tercer niño reclamaba también su derecho á la luz!

El pobre Miranda fué presa entonces de verdadero pánico. Ya el tercer parto no le parecía el último. El pobre hombre temía que continuase la serie.

Los tres crios se agarraron á los pechos de otras tantas mujeres caritativas, y el padroso

lanzó á la calle, pensando quizás en la salvación por el suicidio.

Porque es de advertir que estos tres desventurados padres, tienen ya otros tres hijos pequeños, uno balado y paralítico. Miranda no puede apenas «arriesgar», porque es un jornalero que trabaja cuando Dios le depara ocasión. La situación de este hogar, amenazado de días tan negros, es, por tanto, desesperada.

## Curiosidades

De pronto, la señorita de Cardoville hizo un expresivo gesto, colocó el dedo sobre sus labios, envió dos besos en dirección de sus miradas y desapareció!

Pensando en las importantes revelaciones que Agrícola tenía que hacer á la señorita de Cardoville, la Jibosa sentía infinito no tener ningún medio ni posibilidad de hablarla, porque le parecía que si esta joven estaba loca, al menos estaba entonces en un momento lúcido.

Hallábase la joven costurera entregada á estas meditaciones, cuando volvió Florina acompañada de una de las religiosas del convento.

La Jibosa se vió precisada á callar lo que había descubierto, y muy pronto se halló en presencia de la superiora, la cual, después de una rápida y penetrante examen de la fisonomía de la costurera, halló que tenía un aire tan tímido, dulce y honrado, que creyó deber dar crédito á los informes de Florina.

—Mi amada hija,—dijo la madre Santa Perpetua con voz afectuosa.—Florina me ha dicho la grave situación en que te hallas. ¿Es cierto que careces enteramente de trabajo?

—Desgraciadamente, sí, señora.

—Llamadme vuestra madre—mi querida hija,—este nombre es más tierno y es la regla de esta casa. No necesito preguntaros cuales son vuestros principios...

—Siempre he vivido de mi trabajo: madre mía—respondió la Jibosa con una sencillez digna y modesta.

—Os creo, mi querida hija; tengo muy buenas razones para creerlo. Es preciso dar gracias al Señor por haberos puesto á cubierto de muchas tentaciones pero decidme, ¿sois hábil en vuestro oficio?

—Hago lo posible, madre mía, nunca se han quejado de mi trabajo. Si queréis, podré empezar y con eso juzgaréis.

Me basta la seguridad que me dais. ¿Preferís ir á trabajar á jornal, no es eso?

—La señorita Florina me dijo, madre mía, que quizás podría conseguir trabajo en mi casa.

—Por ahora no, hija mía, pero so más adelante se presentase ocasión, yo lo echaría en olvido. En la actualidad esto es lo que puedo ofrecer; una señora anciana me ha encargado una costurera á jornal; presentada por né le convendréis; «la Obra» cuidará dá vestiros como corresponde, y poco á poco esto desahogará se ira desquitando de vuestro salario, porque para esto os entenderéis con nosotras; este salario es de dos pesetas diarias; ¿lo juzgáis bastante?

¡Ah, madre mía! es más de lo que podía suponer.

—Además no estaréis ocupada sino desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde. ¿Ya veis que esa condición es bastante buena, ¿no es verdad?

—¡Oh! muy buena, madre mía.

—Ante todo debo deciros en que casa la Obra tiene intención de colocaros; es en la de una viuda llamada la señora Bremont, persona de gran piedad. Confie en que esta casa no tendréis sino buenos ejemplos; si así no fuese mo lo avisaréis inmediatamente.

—¿CÓMO es eso madre mía?

—Prestadme atención, mi querida hija—dijo la madre Santa Perpetua en tono cada vez más cariñoso.—La Obra de Santa María, tiene un santo doble fin. Ya comprendéis que si es obligación nuestra el dar á las cabezas de casa todas las garantías posibles sobre la moralidad de las personas que colocamos en el seno de su familia, lo mismo debemos hacer con las personas á quienes protegemos con respecto á la moralidad de aquellos á quienes las dirigimos.

—Nada más justo y previsora, madre mía.

La fundación de nuestra Obra no tiene otro objeto que el ofrecer una mutua garantía á los virtuosos servidores, y á los padres de familia.

—¡Ah, señora!—exclamó cándidamente la Jibosa, los que han tenido semejante bien merecen la bendición de todos.

—Y no les faltan bendiciones, mi querida hija, porque la Obra cumple lo que promete. Así es que una interesante costurera como vos, por ejemplo, se halla colocada en casa de unas personas irreprochables; nota en los de la familia ó en los que frecuentan la casa alguna irregularidad de costumbres, alguna tentación irreligiosa que ofenda su pudor ó esté contraposition con sus principios; viene al momento á comunicarnos detalladamente lo que la ha alarmado. Nada más justo, ¿no es cierto?

—Sí, madre mir—respondió la Jibosa á quien empezaban á chocar estas extrañas prevenciones.

—Entonces—continuó la superiora,

si el caso nos parece grave, hacemos que nuestra protegida observe más atentamente con el objeto de convencerse si tenía motivos para alarmarse. Nos da nuevos informes, y á estos confirmamos nuestros primeros temores, fieles á nuestra piadosa tutela, retiamos inmediatamente á nuestra protegida de aquella casa. Ya me comprendéis, ¿no es verdad mi querida hija?

—Sí, mi madre mía, dijo la Jibosa más y más turbada, pues era demasiado recta y sagaz para no conocer que esta mucha seguridad entre padres de familia y criados, tenía mucha analogía con una especie de espionaje.

—Si he entrado en todas estas minuciosidades, mi querida hija, añadió la madre Santa Perpetua tomando por asentimiento el silencio de la Jibosa, es para que conozcáis que no permanecierais contra vuestro agrado en una casa

## ESPECTACULOS

### Princesa

El martes próximo, día 14, tendrá lugar en este teatro la segunda velada académica en honor de Enrique Ibsen, con el estreno de su comedia, en tres actos, vertida al castellano por D. Francisco Villegas, titulada «Casa de muñecas», con el siguiente reparto:

Nova, Carmen Cobeña.—Señora Lindo, María Luisa Ahijón. Ana María, Isabel Luna.—Criada, Angela Tamames.—Hermer, Leovigildo Ruiz Tatay.—El doctor Rank, Francisco Comas.—Krogataua, Rafael Cobeña.—Un mozo, Carlos Soto.

Completará la velada el estreno del drama, en un acto, de Mauricio Maeterlinck (primera parte de la «Trilogía de la muerte»), traducción de Ramón Francos Coy, cuyo reparto es el siguiente:

El abuelo, Francisco Morano.—El padre, Leovigildo Ruiz Tatay. —El tío, Ricardo Manso. Marta, Josefina Cobeña.—Juana, Alzola.—La hermana de la Caridad, María Luisa Ahijón.—La criada, Angela Tamames.

Se admiten encargos en Contaduría.

**Salón Regio**

El «debut» del notable trio Joanny ha sido otro acontecimiento como el de Pippo y Andréff; los trabajos que efectúan son de gran cultura y arte, y el público queda complacido.

Esta semana se celebran 25 estrenos de películas de gran interés y originalidad, que darán gran atractivo al espectáculo.

Las secciones empiezan á las cuatro, cinco, seis y siete de la tarde y nueve y diez de la noche.

**Zarzuela**

El baile verificado el sábado día 4 en este teatro, resultó tan animado como el que se celebró el día 31.

Desde primera hora el salón se vió concurridísimo, sie imposible—tal era la concurrencia—dar un paso por él.

La empresa está demostrando en cada uno de estos bailes, su conocimiento práctico en esta clase de fiestas á juzgar en la tranquilidad y satisfacción para el público con que se desarrollan estos.

Para el día 11 del corriente mes, tercero de abono, prepara novedades que serán muy del agrado de toda la gente de buen humor que acuda á pasar la velada en este baile.

**Comedia**

Pasado mañana domingo á las cuatro y media de la tarde, se pondrán en escena la extraordinariamente aplaudida comedia en tres actos «Alrededor del mundo» y el juguete cómico en un acto «Francfort».

En la próxima semana se verificará el estreno de la media en cuatro actos original de M. M. de Fiers y Caillaire arreglada al castellano por Antonio Palomero, titulada «El amor vela».

## Reparto del gordo

### Gente rica

El vendedor de periódicos Gabriel Pooctales, que ayer terminó la grata y feliz empresa de distribuir el último gordo entre sus favorecedores, gente pobre que esperaba con verdadera impaciencia tan interesante momento, ha observado una cosa singular.

Que los poseedores de dos recibos no han acudido al reparto.

Pooctales, que es hombre acostumbrado á proceder con rectitud y mucho orden, ha oído los cuartos de esos dos únicas participaciones que faltan pagar y los ha depositado, para más seguridad de los interesados en el Banco de España.

Ya lo saben éstos. Su dinero está á salvo de cualquier golpe audaz que puedan intentar los rateros.

Y además, rentando como los demás capitales.

## Teatro Español

### Beneficio de Thuillier

En el clásico coliseo celebró anoche su beneficio Emilio Thuillier; se puso en escena la «Casa de la Casa» del insigne Galdós. Todo lo que puede ser halagüeño á un artista, lo tuvo anoche este singular actor, aplausos entusiastas y regalos valiosos á las mil felicitaciones que recibió uno la mía más calurosa.

B.

Pasado mañana domingo se representará por tarde y noche, la comedia de gran éxito titulada «La famosa Teodora».

## BENEFICENCIA PARTICULAR

Por Real orden circular que ha dirigido el ministro de la Gobernación, los gobernadores civiles, en el preámbulo de la cual se encarece la importancia de la formación, ya encomendada á las Juntas de cada provincia, de la estadística de la beneficencia particular, se ha dispuesto lo que sigue:

1.º Las Juntas provinciales de beneficencia remitirán al ministro de la Gobernación, antes del día 1.º de Febrero próximo, los estudios siguientes:

a) Fundaciones nuevas ó antiguas de que hayan tenido noticia las Juntas con posterioridad al 31 de Diciembre de 1906.

b) Resultado de los trámites y diligencias á que hayan dado lugar las fundaciones que se consignaron en la estadística, con la observación de éstas en espera de datos ó pendientes de investigación.

c) Nuevas clasificaciones, aprobadas de Real orden, desde 31 de Diciembre de 1906 hasta primero de Enero de 1908.

2.º Para uniformidad del servicio, los estudios deberán redactarse en hojas análogas á las que sirvieron para la estadística de 1906.



# Ibarra y Comp.

**Línea regu ar de vapores**  
Entre Sevilla, Bilbao, Málaga, Cádiz y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.—Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Cádiz.—Tres salidas semanales de todos los puertos, hasta Sevilla.

## La Reforma

Por fin, con grandes apuros y a paso de carga, fueron aprobados los presupuestos generales del Estado en la forma que el gobierno deseaba, y con esto está dicho todo.

Con respecto en lo que a la Policía se refiere, tanto a la de Madrid como Barcelona y provincias, no puede ser más triste, pues todas cuantas reformas se llevan a cabo, en vez de ser beneficiosas, sirven para trastornar los servicios y dejar a unos cuantos padres de familia sin el sustento necesario y en la mayor miseria, sin tener en cuenta para nada, ni sus condiciones, ni conocimientos, pues la base de toda la reforma sólo estriba en el mayor número de cesantías, pues no hay más que fijarse en lo hecho en Madrid para comprender el resultado que dentro de poco hemos de tener, pues a nuestro juicio, en la policía ilustrada, como se la quiere llamar, no ha de dar el resultado apetecido, de los múltiples y complicados servicios de una bien montada Policía.

No negamos que ésta sea necesaria para ciertos servicios, pero son los menos, porque para la persecución de un criminal no se necesita ninguna clase de estudios, sino una buena vista y una buena voluntad; no queremos hoy por hoy citar nombres, pero entre los aprobados de la nueva Policía ilustrada, hay de todo, como en botica, y si a esto se une uno cuantos en sus condiciones, ni méritos, ni aptitudes, se han quedado y hasta han sido ascendidos en la última llamada *reforma*, en la cual han brillado las condiciones del patrino, fácil es comprender cual será el resultado que en la práctica ha de dar, pues todos cuantos esfuerzos haga por salir airoso el Comisario general han de verse estrellados ante las verdaderas nulidades que han entrado, y de las que también han quedado; lástima es que al lado de este personal haya buenos y excelentes policías que sus trabajos han de ser deslucidos por estos otros que su único medio consiste en manejar admirablemente el sombrero y doblar con bastante agilidad la espina dorsal.

En la última llamada *reforma*, ha habido de todo; cesantías de personas de sobrados conocimientos, ascensos i justificados, descensos de personas que creían iban a ser nombrados comisarios y han sido nombrados ordenanzas y escribientes; con esto y con haberse hecho los nombramientos con el carácter de provisionales, se puede formar juicio de lo que ha de ser la policía de Madrid.

En provincias continúa el desbarajuste, sin saber su actual situación, ni lo que van a hacer en lo sucesivo con la policía.

Y si es de Barcelona, con motivo de las últimas explosiones de bombas, se ha puesto de nuevo sobre el tapete otra nueva reforma de la policía, y como refuerzo de gran valía se ha

trasladado, ascendiendo a delegado a D. Francisco Gómez Escudero, ignorando si el motivo del ascenso habrá sido causa suficiente o el tener sobre sí un expediente gubernativo por poner en libertad a los ladrones de la marquesa de Squiache, ó la ineptitud más que probada de este «notable» policía.

## De todas partes

El «Lloyd Reigter» para 1907 1908 que acaba de publicarse, contiene estadísticas por todo extremo interesantes acerca de las flotas mercantes del mundo entero.

Actualmente, el tonelaje total se calcula en toneladas 39.438.917 contra toneladas 37.554.17 que había en 1906-1907, lo que representa un aumento de toneladas 1.884.900.

Los barcos de vapor y de vela que miden más de 100 toneladas, son ahora en número de 30.203 ó sea un aumento de 109 sobre el año anterior. Actualmente hay 20.746 vapores, con aumento de 869 unidades y 9.457 veleros con disminución de 760 unidades.

El tonelaje medio de los barcos aumenta sin cesar. Los de vela no representan sino una proporción muy reducida del tonelaje total. Los 20.746 vapores de la flota mercante representan, en efecto, toneladas 33.569.811 mientras que los 9.457 veleros, solo comprenden 5.409.196 toneladas.

En efecto, durante el año último, el tonelaje de los vapores ha crecido en toneladas 2.200.000, mientras que el de los veleros ha disminuido en 340.000.

El tonelaje de los veleros ingleses ha disminuido en 125.000 toneladas. A su lado los americanos y los noruegos resultan grandes propietarios de barcos de vela; estando representados por 650.000 toneladas.

Llega después Francia con 477.000 toneladas, luego Alemania con 404.000 Italia con 396.000, Rusia con 217.000 y Suecia con 191.000.

Inglaterra tiene 17.001.000 del tonelaje de vapores; las otras naciones del mundo en conjunto solo tienen 10.968.000 toneladas. En otros términos, ella solo posee la mayor de las dos partes de la flota mercante de vapores de todo el mundo.

De 1905 a 1907; el tonelaje de vapores de Inglaterra ha aumentado en 834.391 toneladas; el de los Estados Unidos, en 331.138 (principalmente en los Grandes Lagos); el de Alemania, 329.987; el de Noruega, en 118.457; el de Holanda, en 93.675; el de Japón, en 72.494, Dinamarca, 71.491, Austria Hungría, 59.190, Grecia, 48.521; Italia, 48.256; Suecia 35.749; Francia, 30.631; Brasil, 26.433; Rusia, 25.135, y Bélgica, 21.163.

España es la única nación que acusa una disminución de 11.038 toneladas.

## Publicaciones

### GALICIA

El número 32 de esta revista quincenal ilustrada contiene el siguiente sumario:  
Texto.—Ramón Couto Fernández, por José S. Prol.—*Nova Galicia* de Buenos Aires y la Colonia gallega. Un ruego al Ayuntamiento de Santiago. Por Ramón Couto Fernández.—Pensamiento, por Vicente Fraiz Andón.—*La Hermana Remedios*, por Juan Barcia Caballero.—*La labor de Couto Fernández*.—Un Conceje gallego a principios del siglo pasado, por José Antonio Farga Sanjurjo.—*La mujer gallega*,

por Gabino Bugallal.—Pájaros de conta, por José Pérez Ballesteros.—D. Andrés Vázquez Vera, por Alfonso Alatá Martín.—El triunfo de Cupido, cuento en gallego por H. P. Placer.—La obra del Ministro de Fomento.—Los ferrocarriles estratégicos.—Lo que es Galicia, por Germán Rodríguez y González.—Unión Ibero-Americana. Laudable proyecto.—Muñeira, poesía, por Constantino Fernández.—Galicia en la Exposición internacional de higiene, artes, oficios y manufacturas.—El soldado Alfredo Suárez Paredes.—La isla de Cortegada. El palacio y el puente.—La Liga española de instrucción popular.—La filantropía gallega.—Homensaje postumo Trasiación de los restos de Couto Fernández.—El Centro gallego de Madrid.—La Jara de la bandera. Circular del Gobernador de Castellón.—Galicia dentro y fuera de la Corte.—Correspondencia administrativa y particular.—Tijereteo, Por el Abate Lepe (Curiosidades de los números.—Seis no son cuatro.—El número 13 y el R-y D. Alfonso XII.—Más curiosidades sobre el número maebro.—El Caballero número 13.—La numeración Forra).—Anuncios y pasatiempos.

Fotografados.—Retratos del pintor Ramón Couto Fernández y el Dr. D. Andrés Vázquez Vera.

Album artístico.—Adiós a la Patria, poesía, por Vicente María Pardo.—Mondolón (Lugo): Paisaje en la Recadeira, por Antonio Teijeiro Prieto

Dicho folleto se ha puesto a la venta en las principales librerías y kioscos al precio de 50 céntimos.

Alrededor del Mundo trae en su número del miércoles profusión de artículos, entre los cuales citaremos los siguientes, casi todos ilustrados:

«La conspiración más singular» (El general que con un solo cabo y doce francos estuvo a punto de destronar a Napoleón).—«A la hora de la muerte» (Lo que se hace al acercarse tan terrible momento).—«Cómo se hacen las películas de cinematógrafo» (Sus autores y sus actores).—«Al través de Asia en automóvil» (Las aventuras del príncipe Borghese).—«Juguetes modernos» (El arte de los muñecos de madera).—«Una calle desde 150 metros de altura».—«Donde tenemos nervios».—«Lo que comen 15.000 hombres en 100 días».—«Fuegos que duran siglos».—«Propinas de reyes».—«Matan los tiburones».—«La fuente del pensamiento».—«La medicina más sucia».—«La camisa eterna de Edison».—«Una planta inteligente».—Memorialistas babilónicos.

Además contiene las acostumbradas secciones de **Averiguador universal**, **Preguntas y respuestas**, **Recetas y recetas**, etc., y la 25.ª entrega encuadernable de la interesantísima novela, como todas las que publica, **Pharos el Egipcio**, escrita por el autor de *El Doctor Nikola*, y tan notables como esta obra.

## Sucesos.

### Accidente del trabajo

Descargando ayer los muebles de un carro de mudanza, uno de aquéllos le cayó sobre la cabeza a un mozo, que fué trasladado sin sentido a la Casa de Socorro, calificándose su estado de grave.

### Herido en riña

En las obras del hotel de las Cuatro Naciones riñeron ayer los obreros Julián Brochado Harrán, de veintiséis años, y Juan Ramón García, de la misma edad. Este resultó herido en la cabeza de un golpe que le dió el primero con una regla. El agresor fué detenido.

### SUERO OXIGENAO

Nuevo descubrimiento para la curación radical de la *clática* y el *reumatismo* en sus varias manifestaciones. Analgésico por excelencia, demostrado prácticamente en el gran número de enfermos sometidos a las *inyecciones hipodérmicas* de este nuevo medicamento. *Método fácil y sin ninguno de los inconvenientes de los baños y drogas*. Consulta todos los días laborables de tres a seis de la tarde.

Se remiten a provincias los aparatos inyectores vendidos ó alquilados.

## SOBRE MONEDERO

para circulación por correo de valores en metálico, con garantía del Estado. Servicio

postal oficial. Pueden remitirse hasta 50 pesetas en cualquier clase de moneda. Los pedidos a los representantes y subalternos de dicha Compañía Arrendataria en cada provincia. A 25 céntimos en todos los estancos.—Oficinas: Goya, 19, Madrid.

## Migajas

### A mis amigos

Queridos míos: os agradezco extraordinariamente, como sabéis sé yo agradecer vuestro olvido.

Nunca me daréis prueba de amistad tan grande como la que sin querer quizá, me habéis demostrado al empezar este feliz año.

El carterero no ha llamado a mi puerta; ni un saludo, ni una felicitación ha venido a interrumpir mi trabajo.

No asombrarse, trabajo. Han pasado las Pascuas y ha dado comienzo el año sin que nadie haya tenido un mal pensamiento para mí y, esto en los tiempos que corren es mucho.

Este caso anormal en el país de los compadrazgos y, de las amistades me coloca en una deliciosa situación de pequeñez, y además me dá la seguridad de haber cumplido con mi deber todo un año.

Si a cada uno de vosotros, perjudicando a algún infeliz, le hubiera prestado un favor no bajarían de mil las felicitaciones recibidas, y si mi pluma al sentarse en el papel hubiera alabado, mi pobre cuarto de trabajo al que irónicamente he puesto el mote de despacho, estaría a estas horas repleto de cartulinas respaldadas.

Que no ha sido así, lo demuestra el favor dispensado.

Y mi agradecimiento llega a un punto indescriptible para aquellos aficionados al vistoso y a la molestia constante.

Nadie ha venido con el pretexto de verme a contarme tonterías que ni a él ni a mí nos interesan.

Solo, mejor dicho, acompañado por mi misma soledad, han transcurrido estos días que la vulgaridad reinante consagra al cielo y al estómago al espíritu que lo porta un rayo—y creedme he sido completamente feliz.

Por desgracia las fiestas han terminado y ese estómago que tan agradecido estará en muchos, ha hecho la diabla de hacerme recordar que necesita llenarse, para que mi espíritu pueda el año que viene vivir unos días libre.

Queridos míos: si pasados trescientos sesenta y cinco días, os acordáis de mí, dejar sin respaldo la targeta, es el único precio que pongo a mis trabajos.

ALEJANDRO BER.

## De Marruecos.

### El héroe portugués

Oporto 10.

El capitán Rocadas ha vuelto hoy de Braga.

Como no era conocida del público la fecha de su regreso, esperábase solamente en la estación algunos amigos personales.

Desde su llegada dedicó el tiempo a recorrer los domicilios de las colectividades que en su anterior visita contribuyeron a los festejos organizados en su honor, y las redacciones de todos los periódicos sin distinción de colores políticos.

Mañana continuará las visitas, saliendo el sábado para Lisboa.

### Chauffeurs en huelga

Londres 10.

Hoy termina el plazo concedido por las Compañías de ómnibus-automóviles a los huelguistas. Estos han acordado seguir resistiendo, en vista de lo cual serán definitivamente sustituidos.

## Tempestad en el mar

Londres 10.

En las costas danesas hay una tempestad violentísima. Deben de haber ocurrido algunos naufragios.

## Rebelión

París 10.

En Kashing han estallado graves disturbios antidinásticos.

Los amotinados han quemado una iglesia protestante y una secu la.

## Tempestad e inundaciones.—Buque español con averías.

Londres 10.

Dicen de Folkestone que el barco español «Mar Báltico» chocó ayer contra el muelle del puerto y sufrió grandes averías.

Una violenta tempestad causó ayer grandes estragos en Inglaterra. Ha habido inundaciones en varias comarcas británicas.

## Banquero que se suicida

Londres 10.

Mr. Charles Watawort Whistey, banquero de gran crédito y millonario, se suicidó ayer en su domicilio de Nueva York.

## Oposiciones

Preparación sencilla y rápida, honorarios módicos.

## ACADEMIA RASO

### Mecheros de acetileno

BRAY'S, Ceto y Beto de 14, 21, 28, 42, 15, 70 y 84 litros, hora a 13 pesetas gruesa; 2,65 pesetas docena.

TEATROS

TEATRO REAL.—A las 9.—Turno 2.º Rigoletto.

ESPAÑOL.—A las 9. El noveno mandamiento.

COMEDIA.—A las 9. Francfort.—Alrededor del mundo.

PRINCESA.—9. (Sábado popular a mitad de precio). Los amantes de Teruel.

LARA.—A las 8 1/4. The 4 Vincent y Los chorros del oro.—9 1/4. Los de Lara. The 4 Vincent.—10 1/4. Al natural (dos actos).

A las 6. (Vermouth). Los intereses creados (doble).

ZARZUELA.—A las 7. (Sección vermouth). La verbena de la Paloma.—8 1/4. La gran vía.—10. El regimiento de Ariés.—11. La patria ocha.

¡APOLO.—A las 7. La cabeza popular.—8 1/4. El pollo Tejada.—10. El día de Reyes.—11 1/4. Cinematógrafo nacional.

CUMICO.—A las 7. (Sección vermouth). Los falsos dioses.—8 1/4. Los camarones.—9 1/4. El señorito.—10 1/4. Alma de Dios.

ESLAVA.—A las 7. (Sección vermouth). El rey del valor. Les Mary Bruny.—8 1/4. La fea del ole.—10. Todos somos unos y Les Mary Bruny.—11 1/4. La alegre trompetería.

SALON DE LA LATINA (Calle de Toledo) Compañía cómica de zarzuela.—A las 5. Bohemios.—2.ª La nieta de su abuelo.—3.ª La alegría de la huerta.—4.ª La venta de Otero.—5.ª Bohemios.—6.ª La Mari Juana.

ROMEA.—Grandes novedades en películas cinematográficas.—Sesiones desde las 6 de la tarde. Todas las semanas debut de notables números extranjeros de variedades.

PARQUE ZOOLOGICO DEL RETIRO. Gran exposición de fieras.—Abierta desde las ocho de la mañana al anochecer.—Entrada, 0,40 céntimos.

IMPRESA.—Campomanes, 4.

menos escarpado por la parte del Norte, te se halla situada la pequeña villa de Plouernel, construida en anfiteatro, a igual distancia del castillo y del lago; en el que se ven diseminadas las casas habitadas por los villanos y los siervos.

Un camino estrecho, sinuoso y rodeado de precipicios conduce al primer recinto fortificado del castillo, sus murallas de treinta pies de altura y diez de espesor, flanqueadas por fuertes torres, forman una sola masa con la roca cortada a pico que les sirve de base. El camino escabroso que serpentea por entre los precipicios guía a una puerta maciza, forrada de planchas de hierro por la cual se llega al interior del primer recinto, sombrío patio en el que no penetra el sol hasta el medio día, a causa de la elevación de los edificios unidos interiormente a los muros, y estos edificios están destinados para alojamiento de los hombres de armas, para halconería, horno, herrería y otros varios usos, entre otros, para la fabricación de moneda, pues el conde de Plouernel la acuña le mismo que los demás señores feudales.

En el centro del vasto patio se eleva la fortaleza principal, cuadro edificado de má de cien pies de altura, coronado por una plataforma desde donde se desciende gran estribación de escaleras y rodeado de un profundo foso lleno de agua

viva que sirve también de cisterna. La fortaleza parece salir de un gigantesco pozo, y se llega a la misma por medio de un puente levadizo; escasas y estrechas ventanas, semejantes a saeteras, abiertas en los cuatro lados del edificio envían una tenebrosa luz a los habitantes interiores, y el color sombrío de la piedra, ennegrecida por el tiempo y la intemperie hace aún más siniestro el aspecto de la fortaleza.

Hijos de Joel, ¡cuántos sudores, lágrimas y sangre han costado a los siervos y villanos de nuestra raza la construcción de las fortalezas señoriales que cubren en el día el suelo de la Galia! Nuestros descendientes más remotos las verán quizás aún en pie. Enseñádselos como los monumentos de nuestros tormentos.

— ¡Oh! ¡Cuándo llegará el día profetizado por la Gran Victoria!

## CAPÍTULO IV

Yolanda.—Los dos hijos del conde.

Aquel mismo día y casi a la misma hora en que los viajeros, entre los cuales se encontraban Bezeneq el Opuento y su hija Isolina, se habían decidido, des-

pies y un manto de viaje de un verde obscuro, envolvía en sus anchos pliegues su talle flexible y elegante. Las miradas y sonrisas de afecto que se dirigían padre é hija, así como las minuciosas atenciones que mutuamente se prodigaban, revelaban sus sentimientos de tierno cariño, y en sus semblantes, que ostentaban la felicidad, se leían los dulces gozos del corazón. Un criado bien vestido guiaba a pie una segunda mula, cargada con el equipaje del mercader, y á ambos lados de la carga colgaba una espada envainada.

En aquel tiempo jamás se viajaba sin armas, y Bezeneq el Opuento se había conformado con la costumbre, á pesar de que el digno y honrado ciudadano era de un carácter muy poco guerrero. Los viajeros llegaron á un punto en que el camino de Nantes á Angers se dividía en dos; á la entrada de ambos senderos, levantábase una horca señorial, símbolo y prueba evidente del derecho de alta y baja justicia ejercida por los señores de aquellos dominios.

Tres cadáveres pendían de la horca erigida en el camino del Oeste: el primero, reducido al estado de esqueleto; el segundo, putreficado ya, y el tercero, sirviendo de pasto a los cuervos que huyeron espantados al acercarse los viajeros. Aquel cuerpo, enteramente desnudo, era

el de Petronila la Cabra, torturada y ejecutada al salir el sol, según las amenazas del baile Garín; los largos cabellos negros de la víctima caían sobre su rostro, contraído por la agonía y manchado con la sangre que la infeliz derramara la víspera cuando el verdugo le arrancara los ojos.

Junto a la horca se elevaba el poste señorial de Nerweg VI, señor y conde del castillo de Plouernel, indicando los límites del señorío que se extendía por el camino del Oeste, y sosteniendo un escudo rojo, en medio del cual se veían tres garras de águila pintadas de amarillo. Otra horca y otro poste que tenía por emblema una serpiente-dragón verde pintada en campo blanco indicaba el camino del Este que pasaba por el territorio de Draco (Dragón), señor de Castel Redón. Isolina, hija de Bezeneq el Opuento, dió un grito de horror al ver el espectáculo que á sus ojos se ofrecía, y estrechando al mercader con sus brazos, murmuró en voz baja:

— ¡Padre mío! ¡padre mío! mira á esos esos infelices: hay entre ellos una pobre mujer.

— No mires á ese lado, hija mía—dijo con triste acento el ciudadano de Nantes, volviéndose hacia su hija á fin de ocultar á sus ojos tan fúnebre cuadro.—Durante nuestro viaje tendremos más de una vez



# LA CONFIANZA

## Gran almacén de muebles

Luna, 11, (Palacio del Marqués de Monistrol)

Tapicería y ebanistería desde lo más lujoso y elegante, hasta lo más modesto. Esta casa, por sus grandes existencias y lo económico de sus precios, es la primera de Madrid, y nadie debe comprar muebles sin visitarla antes. Se encarga del amueblado y decorado de habitaciones, casinos, dependencias, Diputaciones y Ayuntamientos, concediendo grandes facilidades para el pago.

### Representante

J. Salgado de Trigo

## Servicios de la Comp. Trasatlántica

**Línea de Cuba y Méjico**  
El día 17 de Enero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Reina María Cristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

**Línea de New-York, Cuba y Méjico**  
El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor «Montevideo» directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba e Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

**Línea de Venezuela-Colombia**  
El 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo» directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

**Línea de Filipinas**  
El día de saldrá de Liverpool y el 7 de Enero de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Isla de Panay», directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo con trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

**Línea de Buenos Aires**  
El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor «P. de Sarrutegi» directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**Línea de Canarias**  
El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso, ha emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

**Línea de Fernando Póo**  
Dos salidas mensuales: el 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, para Fernando Póo, el «San Francisco», con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Línea de Tánger**  
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a familias. Precios convencionales para camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

### AVISOS IMPORTANTES

**Rebajas en los fletes de exportación.**—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

**Servicios comerciales.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar de Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen valor los Exportadores.

# CA YETANO DEL PINO

SUCESOR DE

## C. del Pino y Compañía

Gran premio en la Exposición del Progreso, celebrada en Madrid con motivo de la visita de M. Loubet.

### Antiguas especialidades.

Oloroso: Tres cortados

Jerez cristal: Marca adies

Chianti blanco español

Cognac jerezano y

Vermouth champagne «Santa Elena».

### Gran novedad!

PRODUCTOS PATENTADOS EXCLUSIVOS DE ESTA CASA  
WISKY QUINADO. PONCHE QUINADO. CHAMPAGNE QUINA!

REPRESENTANTES EN MADRID

J. Velasco, Atocha, 25, segundo  
D. Cardona, Raimundo Lulio, 2.

## Compañía General de Tabacos DE FILIPINAS

BARCELONA-MANILA

Diplomas de Honor y Medallas de Oro en todas las Exposiciones

Haciendas: SAN ANTONIO, SANTA ISABEL, SAN RAFAEL, SAN LUIS Y LA CONCEPCION

FABRICA: LA FLOR DE LA ISABELA

Propietaria de las marcas Mes, G. Cavite, Malabón, La Princesa

ELABORACIONES AL ESTILO CUBANO

AGENCIAS DE VENTA EN TODOS LOS PAISES DEL MUNDO

Se venden sus elaboraciones en todas las Expendurias de la Compañía Arrendataria de Tabacos, a los precios siguientes:

CIGARROS	CABIDA		PRECIO de la unidad.	VALOR de la unidad.	CIGARROS	PRECIO		VALOR de la unidad.
	de los envases.	de la cajita.				de los envases.	de la cajita.	
Imperiales.....	25	15	0,60	15,00	Exquisitos.....	50	12,50	0,25
Regios.....	25	13	0,55	13,75	Princesas.....	50	9,50	0,2
Excepcionales.....	25	12,25	0,50	12,62	Conchas.....	100	20	0,2
Regalia Antonio López.....	50	20	0,40	20,00	Clementes.....	100	15	0,1
G. belis.....	50	17	0,35	17,50	Segundo habano.....	500	60	0,1
Regalia Filipina.....	50	17	0,35	17,50	Tercero habano.....	500	50	0,1
Cazadores imperiales.....	25	10	0,40	10,00	Quinto habano.....	500	30	0,06
Cazadores.....	50	17,50	0,35	17,50	Segundo cortado.....	500	60	0,1
Orientales.....	50	14	0,30	14,00	Tercero cortado.....	500	50	0,1
Brevas especiales.....	50	15	0,30	15,00	Señoritas.....	200	10	0,05
Medias brevas.....	50	12,50	0,25	12,50				

30 años de vida tiene el

## ANUARIO DEL COMERCIO

DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DE ESPAÑA

CUBA, PUERTO RICO, FILIPINAS, ESTADOS HISPANOAMERICANOS Y PORTUGAL (DAILLY & BAILLIERE)

1907

Precio: 25 pesetas, franco de porte.

Los voluminosos tomos, impresos en papel indiano, lo que ha permitido reducir su peso y volumen a pesar de llevar más datos y páginas que en años anteriores.

CONTIENE: Geografía—Historia—Estatística—Comercio—Vías de comunicación—Industria—Agricultura—Minería—Producción agrícola, industrial, minera, etc.—Comercio exterior—Industria—Administración del Estado, provincias, municipios y colonias.—Ferias.—Fiestas mayores.—Artes y oficios.—Censos.—Datos para ser útiles al comercio, industria, oficinas del Estado, sociedades de todos los países, a las personas de comercio, militares, literales o científicos.

PARTE OFICIAL, detallada, por estar reconocida de utilidad pública por Reales órdenes.

Todos los pueblos de España, por insignificantes que sean, ordenados por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas o lugares, incluyendo en cada uno: 1.ª, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarril, telegrafos, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, etc.; 2.ª, la parte oficial; y 3.ª, las profesiones, comercio e industria, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.

Los habitantes de Madrid, Barcelona y Valencia, por sus tres órdenes de apellidos, profesiones y oficios. Y los de Cuba, Puerto Rico y Filipinas por los dos órdenes de apellidos y profesiones. Los nombres de apellidos de todos los Estados Hispanoamericanos.

Portugal, completo.

Sección de anuncios e índices geográficos.

Se vende en la Librería editorial de Bailly-Librería e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en las principales librerías del mundo.

tan siniestros hallazgos; en los límites de cada señorío se levantan horcas patibularias.

Los viajeros, antes de penetrar en uno de los caminos que ante ellos se ofrecían, se habían reunido para deliberar sobre cuál debían elegir. Los dos conducían igualmente a Angers; pero el uno, el que tenía por señal la serpiente dragón, daba un gran rodeo y era, por lo tanto, mucho más largo que el otro. Cada camino tenía sus ventajas e inconvenientes y varios viajeros insistían para que se tomase el de las tres garras de águila; el monje Simón, por el contrario, se esforzaba en persuadir a sus compañeros a que siguiesen el otro.

—Hermanos míos—decía el monje Simón;—creedme, no atraveséis el territorio del señor de Plouernel... Se le ha llamado «Peor que un lobo», y justifica su nombre... Cada día se refieren robos y asesinatos cometidos por sus satélites.

—En efecto, hermano—añadió uno de los viajeros—el castellano de Plouernel es un hombre perverso y su castillo una guarida de malvades... Más de una vez, desde lo alto de las murallas de nuestra ciudad de Nantes, hemos visto a los soldados del conde asolar e incendiar el territorio de nuestro obispo, al cual disputaba la posesión de la antigua abadía de Meriadek.

—Todo eso es verdad—replicó uno de los de la comitiva después de algunos momentos de silencio;—pero ¿qué es acaso que es un cordero el conde Draco, señor de Castel-Redón? Tan peligroso es pasar por su territorio como por el del señor de Plouernel y hemos de optar por uno de los extremos. El camino del Este está cortado por un río, y custodian el puente los soldados del señor Castel-Redón; el del Oeste atraviesa inmensos pantanos y termina en una calzada, en la que está siempre apostados algunos hombres de armas del conde de Plouernel; tomemos, pues, el camino más corto y el peligro se disminuirá por mitad.

—Sí... sí...—dijeron varias voces,—esto es lo más acertado.

—Pensadlo bien, hermanos—dijo Simón el monje;—recordad los sangrientos excesos a que se entrega el castellano de Plouernel para con los infelices viajeros.

En aquel momento Bezenecq, el rico, se acercó al grupo de viajeros y al saber el objeto de la discusión, dijo:

—Mi opinión es que debemos elegir el camino más corto, pues creo exagerados los temores de ese buen hermano y de los que piensan como él.

—Y yo afirmo lo contrario—dijo un viajero apoyando la opinión del monje; si el camino es más corto es también doblemente peligroso.

—Padre mío—preguntó Isolina—¿es cierto que son de temer tantos peligros? —No, no temas, querida hija, ese hombre exagera.

Y al mismo tiempo, deseando poner fin a una discusión que introducía el espanto en el pecho de su hija, espolé a su mula y penetró en el camino que atravesaba el señorío de Plouernel. La mayoría de los viajeros siguió el ejemplo del mercader, en primer lugar porque sus palabras no iban fuera de razón, y en segundo lugar, porque conociendo su riqueza y viendo que llevaba consigo a su hija, creyeron que arriesgaba demasiado para tomar una resolución imprudente, y los que habían defendido la opinión contraria acabaron también por ceder después de vacilar algunos momentos.

El castillo de Neroweg VI, sombría fortaleza situada como un nido de águila encima de un monte escarpado, dominaba el país hasta muchas leguas a la redonda. Al divisar algunos de los vigías apostados en las torres que se elevaban en los ángulos de la plataforma alguna comitiva de viajeros, llenaba los aires con los sonidos de un cuerno, y la gente del conde, ávida y feroz, salía del feudal castillo, no sólo para exigir los derechos de pasaje y de circulación, sino para robar a los caminantes, apresarlos y exi-

girlas rescate por medio del tormento, en caso de ser ricos. La superficie de la Galia se hallaba cubierta de fortalezas semejantes, levantadas por los señores francos, bajo el reinado de los últimos descendientes de Carlomagno; castillos inexpugnables, desde los cuales barones, condes, marqueses y duques se baraban de la autoridad real y asolaban el país.

El castillo de Plouernel se eleva en la cima de un monte pedregoso y árido bañado en su parte occidental por un profundo río; por la parte de Oriente domina una estrecha calzada construida sobre el nivel de inmensos pantanos, que reciben por medio de un canal el sobrante de los vastos estanques de la abadía de Meriadek, situada a muchas leguas de aquel sitio y dependiente en otro tiempo de la diócesis de Nantes.

Los viajeros que siguen el camino de tierra deben pasar por la calzada al dirigirse desde Angers a Nantes, a menos que prefieran dar un largo rodeo y pasar por el territorio del señor de Castel-Redón; y los buques que bajan al Loira por el río de Plouernel, cuyas aguas bañan la eminencia, deben pasar precisamente por las del castillo, el cual domina de este modo las dos únicas vías de comunicación que existen entre las ciudades más importantes de la comarca.

En una de las vertientes del monte,